Comunicado a la opinión pública

En el departamento del Cauca se vive una de las más peligrosas situaciones que existen hoy en el país para las personas que ejercen liderazgos comunitarios, los pueblos indígenas, las comunidades afrodescendientes y campesinas.

Desde el inicio de la pandemia, se han registrado al menos 37 muertes violentas en ese departamento, incluyendo una masacre y enfrentamientos armados diarios en los cuales la población civil ha quedado en medio del cruce de disparos.

Ante el asesinato sistemático de líderes sociales, no basta con negar en palabras la autoría de los hechos. Se requieren acciones con efectos corroborables: a todos los grupos armados que actúan en esta región y en el país, les exigimos un alto al fuego humanitario de carácter indefinido, y a la Fuerza Pública respeto irrestricto de los derechos humanos. A todos les pedimos que respeten la autonomía de las comunidades étnicas.

Pedimos que se responda con actos al clamor de las comunidades, los movimientos sociales y de paz, la Iglesia, y al llamado internacional que han formulado el Secretario General de la ONU, António Guterres, y el papa Francisco para un cese mundial de hostilidades en medio de la emergencia sanitaria.

Senadores de la República:

Iván Cepeda Castro

Antonio Eresmid Sanguino Paéz

Aída Avella Esquivel

Temistocles Ortega

Feliciano Valencia

Director de Indepaz:

Camilo González Posso

23 de mayo de 2020.